

# ARGUS de la PRESSE

Le plus ancien Office de Coupures de Journaux

FONDÉ EN 1879

14, rue Drouot, PARIS (9<sup>me</sup>)

Voir au Verso

TÉLÉPHONE : 102-62

## CORRESPONDANTS DE L'ARGUS :

Saint-Pétersbourg, Berlin, Vienne, Londres,  
New-York, Copenhague, Lisbonne, Amsterdam,  
Yokohama, etc.

ALBUMS et FEUILLES D'ALBUMS pour COLLECTIONS

« L'ARGUS DES REVUES », publication mensuelle

N° DE DÉBIT.....

Extrait de Neue zürcher zeitung  
Adresse : Zürich

Date : 19 Juillet 1902

Signature : \_\_\_\_\_

Er erwähnt lobend einer der ersten dieser Anstalten, die ein reich gewordener Arbeiter in der Vorstadt Saint-Antoine unter dem Namen „La Coopération des idées“ gegründet und ausgestattet hat. Diese Anstalt, die auch nach ihrem Gründer Deherm benannt wird, schreibt A. Leroy-Beaulieu, bleibt dem Geist der Duldsamkeit treu, dem sie ihre Entstehung verdankt. Dafür stehe ich gut, denn ich habe dort oft Vorträge gehalten. Das habe ich auch in andern Volksuniversitäten gethan, und obwohl ich oft Anschaungen entwickelte, welche gegen die Vorurteile der Mehrheit meiner Zuhörer verstoßen mussten, liehen mir sogar diejenigen unter ihnen, die mir am heftigsten widersprachen, ein williges Ohr. Ich habe in diesen Volkskreisen niemals die systematische Obstruktion und die Kindereien getroffen, die mir in meinen Vorträgen über soziale Fragen bei Studierenden vorkamen. Ich glaube daher, gestützt auf meine Erfahrung, daß man bei einem Volkspublikum immer Gehör findet, wenn man mit Ausehnung an bestimmte Thatsachen soziale, politische, ja sogar philosophische Fragen behandelt. Wenn die Sozialisten immer mehr in den Volksuniversitäten, die allen zugänglich sein sollten, Fuß fassen, so sind die Liberalen zum Teil daran schuld, weil wir allzu sehr abseits bleiben, statt unsern Gegnern Ohr und Seele des Volks streitig zu machen.